

#### IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR DE MADRID

Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid www.iglesiabautistabarriodelpilar.es

e-mail: info@iglesiabautistabarriodelpilar.es Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten Teléfono 674 127 941

#### **6 DE MARZO DE 2022**

#### **PRINCIPIO DE DOLORES**

Noticias alarmantes llegan continuamente en estos días sobre guerra e intervenciones militares. Los efectos de la situación se dejan ver y estos pueden resumirse en dos palabras "sufrimiento humano". Las cifras de los damnificados cada día están al alza, se suman más pérdidas de vidas humanas, y más desplazados, en busca de paz en otra tierra. La escasez de alimentos, de ropa, de medicamentos, entre otros, también abona ese sufrimiento humano.

Jesús habló a sus discípulos sobre algunos acontecimientos para satisfacer la curiosidad de estos: "Y oiréis de guerras y rumores de guerras; mirad que no os turbéis, porque es necesario que todo esto acontezca; pero aún no es el fin. Porque se levantará nación contra nación, y reino contra reino; y habrá pestes, y hambres, y terremotos en diferentes lugares. Y todo esto será principio de dolores" (Mateo 24:6-8). Era importante tener conciencia de las señales, pero estas no eran indicativo del fin de los tiempos, sino de cómo debían estar preparados ante lo por venir.

Aunque el mal continúa escalando, tiene un irremediable "mal final". Sin embargo, todavía hoy tienes la oportunidad de cambiar tu destino antes del fin y tener el consuelo del mismo Dios aceptando a Cristo como tu único Salvador y Señor.

"Enjugará Dios toda lágrima de los ojos de ellos; y ya no habrá muerte, ni habrá más llanto, ni clamor, ni dolor; porque las primeras cosas pasaron" (Apocalipsis 21:4).

# Devocional para la semana (Fuente: Nuestro Lan Diario)

#### 7 de marzo - Dispuesto a esperar

... tened paciencia hasta la venida del Señor. Mirad cómo el labrador espera el precioso fruto [...], aguardando con paciencia... (v. 7).

# La escritura de hoy: Santiago 5:7-12

Esperar puede ser el culpable de robarnos la paz. Según el científico informático Ramesh Sitaraman, pocas cosas «generan frustración e ira» en los usuarios de internet como esperar que un buscador muy lento cargue información. Su investigación dice que estamos dispuestos a esperar un promedio de 2 segundos para que se descargue un video en línea. Después de 5 segundos, el 25% abandona; y después de 10 segundos, la mitad deja de intentarlo. Sin duda, ¡somos un puñado de impacientes!

Santiago insta a los creyentes en Jesús a no abandonarlo mientras esperaban su segunda venida. El retorno de Cristo los motivaría a permanecer firmes ante el sufrimiento y a amarse y honrarse unos a otros (Santiago 5:7-10). Para alentarlos a ser pacientes y no perder la paz ante la opresión hasta el regreso de Cristo, usa el ejemplo del labrador, que esperaba pacientemente «la lluvia temprana y la tardía» (v. 7) y que la tierra diera su valiosa cosecha.

A veces, somos tentados a olvidar a Jesús mientras lo esperamos. Pero, durante la espera, «corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante» (Hebreos 12:2) y pongamos en práctica las cualidades y el proceder de Cristo (Colosenses 3:12). Aunque no sabemos cuándo volverá, esperémoslo pacientemente, sin importar cuánto tarde.

¿Qué es lo más difícil mientras esperas la venida de Cristo? ¿Cómo te incentiva su venida a reflejarlo en tu vida práctica? Jesús, aunque no sé cuándo volverás, te esperaré.

#### 8 de marzo - Pies hermosos

¡Cuán hermosos son sobre los montes los pies del que trae alegres nuevas...! (v. 7).

# La escritura de hoy: Isaías 52:7-10

John Nash fue galardonado con el Premio Nobel en Economía en 1994, por su labor en matemáticas. Desde entonces, sus ecuaciones se han usado para entender las dinámicas de la competencia y la rivalidad en los negocios. Un libro y una película sobre su vida se refieren a él como «una mente hermosa»; no porque su cerebro tuviera algún atractivo estético particular, sino por lo que hizo.

El profeta Isaías usa la palabra hermosos para describir los pies; no por algún atributo físico visible, sino porque veía hermosura en lo que hacían: «¡Cuán hermosos son [...] los pies del que trae alegres nuevas...!» (52:7). Después de 70 años de cautiverio en Babilonia por causa de la desobediencia a Dios, llegaron mensajeros con palabras alentadoras de que el pueblo regresaría pronto a casa porque «el Señor [...] a Jerusalén [había] redimido» (v. 9).

La buena noticia no se atribuyó al poderío militar de los israelitas ni a ningún otro esfuerzo humano. Fue obra del «santo brazo» de Dios a favor de ellos (v. 10). Esto es verdad hoy también, al triunfar sobre nuestro enemigo espiritual por medio del sacrificio de Cristo por nosotros. Como respuesta, nos volvemos mensajeros de la buena noticia, proclamando la salvación a quienes nos rodean. Y lo hacemos con pies hermosos.

¿Quién te dio la buena noticia del sacrificio de Cristo? ¿A quién puedes darle esa buena noticia? Padre, avúdame a compartir la buena noticia de Cristo.

# 9 de marzo - Todas las criaturas, grandes y pequeñas ... Oh Señor, al hombre y al animal conservas (v. 6).

# La escritura de hoy: Salmo 36:5-10

Micaela entrenaba a Timber, un bebé castor, para devolverlo a la vida salvaje. Cuando lo llevaba a nadar, regresaba al kayak para acurrucarse en ella y frotarle la nariz. Una mañana, no volvió. Micaela buscó durante horas antes de rendirse. Semanas después, encontró un cráneo de castor. Suponiendo que era Timber, se puso a llorar.

Mi alma se entristeció por ellos. Me dije: Basta de eso. Es solo un roedor acuático. Pero lo cierto es que me importaba... y a Dios también. Su amor alcanza los cielos y las criaturas más pequeñas, parte de la creación que nos llama a cuidar (Génesis 1:28). Él conserva «al hombre y al animal» (Salmo 36:5-6), proveyendo «a la bestia su mantenimiento» (147:9).

Un día, Micaela navegaba en una laguna cercana y... sorpresa, ¡ahí estaba Timber! Había encontrado una familia de castores y estaba ayudándola con sus dos crías. Emergió junto al kayak. Ella sonrió y dijo: «Luces bien. Tienes una familia hermosa». Él arrulló, chapoteó con la cola y nadó hacia su nueva mamá.

Me encantan los finales felices, ¡en especial los míos! Jesús prometió que su Padre suplirá todo lo que necesitemos, así como alimenta las aves (Mateo 6:25-26): «ni uno de [los pajarillos] cae a tierra sin vuestro Padre. [...]. Así que, no temáis; más valéis vosotros que muchos pajarillos» (10:29-31).

¿Qué preocupación necesitas entregarle a tu Padre celestial? ¿Qué necesidades de otros querría Él que suplieras? Padre, te entrego mis preocupaciones.

#### 10 de marzo - Revelación y tranquilidad

Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en toda oración y ruego... (v. 6).

# La escritura de hoy: Filipenses 4:1-7

En 2019, las revelaciones de género de bebés fueron increíbles. En julio, un video mostraba un auto emitiendo humo azul para indicar: «¡Es un varón!». En septiembre, un avión fumigador arrojó cientos de litros de agua rosa para anunciar: «¡Es una niña!». Pero hubo otra «revelación» que mostró cosas importantes sobre el mundo en el que crecerán esos niños. El sitio YouVersion reveló que el versículo bíblico más compartido y destacado del año en su página web y en la aplicación móvil fue Filipenses 4:6: «Por nada estéis afanosos, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en toda oración y ruego, con acción de gracias».

¡Qué revelación! La gente está ansiosa por muchas cosas estos días: las necesidades de los hijos, las separaciones entre familias y amigos, las catástrofes naturales, las guerras... pero en medio de estas preocupaciones, la buena noticia es que muchos se aferran a esta verdad: «Por nada estéis afanosos». Además, la mentalidad que no ignora las ansiedades sino que las enfrenta se caracteriza por la «acción de gracias».

El texto que no fue «versículo del año» pero que está a continuación es: «Y la paz de Dios [...] guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús» (v. 7). ¡Qué tranquilidad!

¿Qué dos o tres situaciones te preocupan? ¿Qué experiencias de la paz de Dios te ayudaron en el pasado?

Señor Jesús, gracias porque tu paz me guarda siempre cuando me siento abrumado.

#### 11 de marzo - Enfrentar la indecisión

Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus veredas (v. 6).

# La escritura de hoy: Proverbios 3:5-8

Vivimos en un mundo que ofrece muchísimas opciones: desde toallas de papel hasta seguros de vida. En 2004, el psicólogo Barry Schwartz escribió La paradoja de la elección, donde sostiene que si bien la libertad de elección es importante para nuestro bienestar, cuando las opciones son demasiadas, puede llevar a sobrecarga e indecisión. La indecisión puede ser debilitante al tomar decisiones importantes que afectan el curso de nuestra vida. Entonces, ¿cómo podemos vencer la indecisión y avanzar confiados en la vida cristiana?

Como creyentes en Cristo, buscar la sabiduría de Dios nos ayuda a enfrentar las decisiones difíciles. En toda situación, grande o pequeña, la Escritura nos instruye: «Fíate del Señor de todo tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia» (Proverbios 3:5). Cuando dependemos de nuestro juicio, podemos confundirnos o preocuparnos por haber perdido un detalle importante o tomar la decisión equivocada. Pero si consultamos a Dios por respuestas, Él «enderezará [nuestras] veredas» (v. 6), dándonos claridad.

Dios no quiere que el peso de nuestras decisiones nos paralice o abrume. Podemos hallar paz en la sabiduría y la dirección que Él brinda cuando le presentamos en oración nuestras preocupaciones.

¿Qué decisiones importantes has estado considerando? ¿Buscarás la sabiduría de Dios en oración, en las Escrituras y de creyentes espirituales?

Padre celestial, dame claridad y fortaleza para avanzar decididamente contigo.

#### 12 de marzo - Canción de amor

El Señor [...] se gozará sobre ti con alegría, callará de amor, se regocijará sobre ti con cánticos (v. 17).

### La escritura de hoy: Sofonías 3:9-17

Es sábado por la tarde en un parque tranquilo junto a un río. Los corredores pasan, las cañas de pescar se agitan, las gaviotas pelean por los peces y los paquetes de patatas fritas, y mi esposa y yo estamos sentados observando a una pareja. Son de piel oscura, con poco menos de 50 años de edad. Ella lo mira a los ojos, mientras él, totalmente absorto, le canta una canción de amor en su idioma, que la brisa hace que todos escuchemos.

Ese episodio encantador me hizo pensar en el libro de Sofonías. Al principio, tal vez te preguntes por qué. En la época de Sofonías, el pueblo de Dios se había corrompido al inclinarse ante dioses falsos (1:4-5), y los profetas y sacerdotes se habían vuelto arrogantes y profanos (3:4). En gran parte del libro, Sofonías anuncia el juicio venidero de Dios, no solo sobre Israel sino sobre todas las naciones de la tierra (v. 8).

Pero predice algo más. De ese período oscuro, emergerá un pueblo que amará a Dios de corazón (vv. 9-13), el cual será como una esposa en la que su amado se deleita: «se gozará sobre ti con alegría, callará de amor, se regocijará sobre ti con cánticos» (v. 17).

Creador, Padre, Guerrero, Juez. La Escritura usa muchos títulos para Dios. ¿Pero cuántos vemos a Dios como un Cantante con una canción de amor en sus labios para nosotros?

Reflexiona y ora

¿Cómo describes normalmente a Dios: Creador, Padre u otra cosa? ¿Cómo cambiaría tu vida si lo consideraras tu Amor, y tú, su amado?

Señor, me encanta ser motivo de tu canción.

#### **ANUNCIOS**

Centenario UEBE, 26 -28 de agosto. Abierto plazo de inscripción

# CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Culto de Oración (**)	Jueves	19:00 Horas
Culto de Adoración (**)	Domingo	11:00 Horas

(\*\*) Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto

# **CUMPLEAÑOS MARZO 2022**

Luiz Carlos Bella	10/03 - Jueves	
Manuela Calabria	27/03 - Domingo	